



Diario Concepción Miércoles 25 de junio de 2025

15

Economía & Negocios

MINISTERIOS Y PNUD

Imparten talleres de nuevos descriptores de cambio climático para alinear proyectos de inversión pública

FOTO: HACIENDA



Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

Los ministerios de Hacienda y del Medioambiente junto con la Dirección de Presupuestos (Dipres) y apoyados por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en Chile dictaron una serie de talleres para dar a conocer los tres nuevos descriptores de cambio climático -mitigación, adaptación y mixto- en el Banco Integrado de Proyectos (BIP) del Sistema Nacional de Inversiones (SNI), que contribuyen a la medición, seguimiento y monitoreo de la inversión y el gasto en cambio climático, permitiendo así, supervisar cómo el uso de los recursos públicos se alinea con los objetivos climáticos del país.

A los talleres asistieron 100 formuladores de proyectos de distintas instituciones públicas, se-

Estos indicadores mejorarán la información disponible para los tomadores de decisiones en la asignación de recursos públicos y la priorización de las carteras de inversión de las distintas instituciones y ministerios.

vicios y empresas públicas. Estas nuevas herramientas permitirán a las instituciones públicas contar con un mayor conocimiento de sus esfuerzos para aportar al país en estas materias, contribuyendo a generar información relevante para la rendición de cuentas y comunicación a la ciudadanía.

Durante las jornadas de capacitación, la asesora de la Oficina

de Finanzas Sostenibles del Ministerio de Hacienda, María Ignacia López, abordó la creación y el interés que suscitan los descriptores, y destacó que estas herramientas permiten cuantificar brechas de financiamiento, además de una asignación eficiente y estratégica de recursos.

Por su parte, la jefa del Departamento de Finanzas Climáticas y Medios de Implementación del Ministerio del Medioambiente, Sandra Briceño, abordó el cambio climático en el país y el contexto en el cual se desarrollaron los descriptores. En este escenario, Briceño repasó algunos de los desafíos propuestos por la Ley Marco de Cambio Climático (N° 21.455) como lograr la neutralidad de emisiones de gases de efecto invernadero al año 2050. También explicó las metas climáticas de Chile a largo plazo como aumentar la red de glaciares y contribuir

a la generación eléctrica proveniente de fuentes renovables.

En tanto, el jefe del Subdepartamento de Transparencia y Productividad Fiscal de la Dipres, Gonzalo Gaete, expuso sobre la mesa de trabajo colaborativo que originó los descriptores de cambio climático y su aporte a las futuras mediciones de inversión pública.

Más tarde, el coordinador Nacional del Proyecto del PNUD, Fernando Córdova, presentó los tres descriptores que se encuentran operativos desde junio del 2024 y explicó el propósito y uso de cada uno de ellos. Durante la exposición, Córdova destacó el Instructivo para la Incorporación de Descriptores de Cambio Climático, que aporta con criterios y ejemplos de implementación.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl